

Carta Circular del Abad Primado

Queridos hermanos y hermanas

Esta es mi primera circular dirigida a nuestra gran familia benedictina. ¡Saludos fraternos a todos!

El Congreso de Abades

Hace unos días me mostraron un vídeo realizado durante el Congreso. Me trajo recuerdos de la reunión de 215 abades y priores, 23 hermanas de la CIB y muchos otros. Durante esos días, Sant'Anselmo parecía una colmena de abejas, ocupada y llena de entusiasmo. Muchos abades se reencontraron después de 8 años, pero también había un gran número que acudía por primera vez. El Congreso estuvo bien preparado y reinó el buen humor hasta el final. La hermana Nathalie Becquart, subsecretaria del Sínodo de los Obispos, y el veterano dominico Timothy Radcliffe OP (recientemente nombrado cardenal) pronunciaron importantes discursos. La abadesa Franziska Lukas de Dinklage compartió con nosotros la visión de la CIB para el futuro desarrollo de las estructuras de las Benedictinas. A través de una serie de informes, los abades fueron informados sobre el estado del Colegio y del Ateneo, que se hallan en este momento en buen estado. Y se eligió a un nuevo abad primado.

El Congreso también tomó algunas decisiones: la abadía de Sainte-Marie de la Garde en Francia, hija de Le Barroux, fue recibida en la Confederación como monasterio *extra Congregationis*. El Congreso también acordó que deberíamos solicitar a la Santa Sede que apruebe de nuevo un calendario propio para la Confederación Benedictina, y que se establezca una comisión de liturgia para la Confederación. También emprenderemos un estudio más detallado sobre cómo entender e implementar la posibilidad de tener hermanos como abades que el Papa Francisco abrió el 18 de mayo de 2022.

Por último, los abades acordaron que el año 2028/29 se celebre como jubileo para la Confederación Benedictina. Según la cronología tradicional, 529 es el año en que San Benito fundó Montecassino. 2029 se ofrece como una oportunidad para celebrar 1500 años de vida benedictina. El Congreso concluyó que esto debería prepararse y celebrarse en toda nuestra Confederación, no sólo en Montecassino, comenzando con el Congreso de 2028. Mi esperanza es que esto se convierta en una oportunidad para reflexionar seriamente sobre el papel de nuestros monasterios en la Iglesia y en el mundo en un momento de cambio epocal. Os invito a todos a empezar a pensar en ello, y también a compartir ideas y reflexiones al respecto con nosotros aquí en Sant'Anselmo. Seguro que volveréis a oír hablar de ello.

Guerra y paz

El Congreso de Abades tuvo presentes repetidamente los diversos conflictos que asolan nuestro planeta. Pudimos conocer la experiencia de monasterios en Ucrania, Burkina Faso y Tierra Santa y finalmente decidimos escribir un mensaje de paz a nuestras comunidades. Durante nuestro encuentro con el Papa Francisco el 18 de septiembre, él también nos animó a trabajar por la paz y dijo: «La paz es cosa vuestra como benedictinos. Pero empezad desde dentro», es decir, dentro de nuestros monasterios. Todos los días rezamos «Dona nobis pacem», invocando a Cristo como el verdadero dador de la paz. El mensaje de paz del Congreso se adjunta a esta carta.

Sobre nuestro Sínodo

Al final del Congreso tuvimos un breve Sínodo de Abades Presidentes. Estudiamos las fechas, los lugares y la organización del propio sínodo, y pusimos en común algunas ideas para la puesta en práctica de las decisiones del Congreso. Decidimos explorar la posibilidad de contar con un programa para jóvenes abades. La Comisión Permanente, una especie de comité permanente del sínodo que también forma parte del consejo del abad primado, está formada por el abad presidente Maksymilian Nawara, de la Congregación de la Anunciación, el abad general Anthony Puthenpurackal, de los Silvestrinos, y el abad general Giuseppe Casetta, de los Vallombrosianos. El abad general Giuseppe fue elegido también nuevo vicario del abad primado.



La vida en Sant'Anselmo

Tras la marcha de los abades, la casa volvió a la vida normal y el 8 de octubre se inauguró el curso académico de forma muy romana, combinando solemnidad y alegre elegancia. Se entregaron los títulos y se bendijo el Aula I, ahora totalmente renovada.

En su discurso, el rector, P. Bernhard Eckersdorfer, citó ampliamente la historia de Sant'Anselmo, publicada por primera vez en 1988. Su autor, Pius Engelbert, de Gerleve, había fallecido el día anterior, tras una larga vida en la que había pasado más de tres décadas en Sant'Anselmo, como estudiante, como profesor y, tras su abadiato, como archivero. Era una de las piedras vivas de nuestra casa aquí en Roma.

La actualidad también repercute en nuestra vida: El *Theologisches Studienjahr*, un programa alemán de formación teológica ubicado en la abadía de la Dormición de Jersusalén, tuvo que

ser evacuado por el peligro inminente de guerra. Una vez más, la decana, los profesores y los estudiantes fueron trasladados con poca antelación a Roma y serán acogidos en Sant'Anselmo.

También estamos intentando seguir el actual Sínodo de los Obispos. Hemos invitado a tres miembros del Sínodo a charlar sobre su experiencia: El obispo Manel Nin OSB, el cardenal Neemis de Trivandrum y el profesor Thomas Söding de Alemania. De este modo, nuestra comunidad anselmiana podrá hacerse una idea de este acontecimiento eclesial tan discutido.

Curia, Catalogus y Comunicación

La secretaría del Abad Primado se denomina tradicionalmente «Curia». El experimentado Sr. Walter Del Gaiso sigue siendo el principal punto de contacto. A él se ha unido ahora el P. Patrick Carter, de Clear Creek (EE.UU.), que aporta una gran experiencia en informática. El P. Patrick ocupa el cargo oficial de Secretario del Abad Primado. Una de sus grandes tareas será la elaboración del *Catalogus* 2025. Esperamos modernizar sustancialmente la recogida de datos y la producción del *Catalogus*, en consonancia con las recientes decisiones del Sínodo de Presidentes que han abogado por una actualización anual de los datos.

Una vez que salga el nuevo *Catalogus*, volveremos a tener cifras exactas de benedictinos y benedictinas. Las cifras que circularon en las noticias durante el reciente Congreso - 22.000 benedictinos en todo el mundo - están ciertamente desfasadas. Un cálculo aproximado es que actualmente somos 12.000 benedictinas y 6.000 monjes. Espero que pronto no tengamos que adivinar más.

También vamos a ver cómo la Curia y Sant'Anselmo se conectan con el mundo benedictino, y cómo podemos fomentar los vínculos y la comunicación entre los monasterios y las Congregaciones. Las cartas circulares tradicionales como ésta pueden llegar a desaparecer en favor de los correos electrónicos, los sitios web de la Confederación y las redes sociales. Esto se irá desarrollando poco a poco. Puede haber momentos de ensayo y error. Os pido que seaís pacientes con nosotros mientras probamos, y por favor que cooperéis cuando se trate de ayudarnos a transformar nuestras formas de comunicación.

Para mí ha sido una gracia especial llegar a este cargo en un momento en que Sant'Anselmo está en buena forma. Esto se debe a muchas personas. Quiero mencionar de manera especial al Abad Primado Gregory Polan que, tras ocho años de trabajo y dedicación se marchó con enorme elegancia a su monasterio de origen, la abadía de la Conception, en Estados Unidos. Y quiero dar las gracias al Prior P. Mauritius Wilde, que no sólo mantuvo el Colegio en buena forma durante estos últimos años difíciles (¡Covid!, por mencionar sólo un reto), sino que también llevó sobre sus hombros la pesada carga de la gestión del Congreso. Muchos más podrían y deberían mencionarse aquí, pero eso iría más allá del alcance de esta carta.

2025 será un Año Santo. Muchos emprenderán una peregrinación a Roma. Si vosotros, o grupos de fieles vinculados a vuestras comunidad, planeais visitar la Ciudad Eterna el próximo año, por favor considerad Sant'Anselmo como un lugar de referencia. Estaremos encantados de acoger a peregrinos del mundo monástico para momentos de recogimiento, oración y celebración en el Aventino, jen esta vuestra casa!

Fraternalmente

Jeremias Schroeder OSB

Vuestro Abad Primado

Roma, 15 de octubre de 2024

Información de contacto

Abad Primado Jeremias primas@anselmianum.com

Secretario P. Patrick Carter curiaosb@anselmianum.com

Documentos del Congreso

Los participantes en el Congreso podrán acceder a los documentos del Congreso en la página web hasta finales de año.

Otros enlaces

Vídeo del Congreso de Abades

https://youtu.be/X5auDbDBOWw

Fotos del Congreso de Abades

http://bit.ly/SA_flickr_foto

Imágenes de la Audiencia Papal

https://photo.vaticanmedia.va/en/10388-01Vescovi204177-204514.html?page=3

https://photo.vaticanmedia.va/en/10403-11Gruppi211138-212864.html

Más abajo

Mensaje de Paz

Mensaje del Congreso de Abades 2024 a nuestras comunidades benedictinas

Queridos hermanos y hermanas

El Congreso de Abades de este año no tuvo un tema oficial, pero las cuestiones de la guerra y la paz estuvieron siempre presentes. Hemos escuchado los testimonios de comunidades afligidas de Ucrania, devastada por la guerra, de Israel y de Burkina Faso. Durante nuestro encuentro con el Papa Francisco, dijo repetidamente que «la guerra es la derrota». En nuestra peregrinación a Montecassino, resonó la destrucción gratuita de este lugar hace 80 años, así como la carta apostólica de Pablo VI de 1964 sobre San Benito con el título «Pacis Nuntius» - el Mensajero de la Paz.

Cuando tuvimos una audiencia con el Papa Francisco, que sabe un par de cosas sobre la vida religiosa, nos dijo a los benedictinos: «lo vuestro es la paz». Y añadió: «Pero empezad desde dentro».

Empezar desde el interior de los monasterios

El próximo Año Santo es una oportunidad para centrarnos en nuestra propia paz: miremos nuestras casas como lugares donde puede crecer la paz. Queremos invitar a nuestras comunidades a afrontar las tensiones internas, a confrontar conflictos y viejos bloqueos, y a comprometerse en rituales de perdón y reconciliación.

Uno de los mensajes de san Benito es: **la reconciliación y la convivencia por encima de las líneas divisorias**. La tradición benedictina hace hincapié en la igualdad de los compañeros monásticos, respetando al mismo tiempo su diversidad. Esta es una poderosa herramienta de paz.

Irradiar hacia fuera

¿Podemos transmitir esta diversidad en la convivencia como un mensaje de paz durante el Año Santo?

Nuestra presencia benedictina en todo el mundo y nuestra preocupación por la paz pueden unirse este Año Santo con una «oración benedictina por la paz en todo el mundo». Esperamos que los monasterios puedan turnarse para que cada comunidad forme parte de esta **cadena de oración benedictina**, por ejemplo mediante la intercesión semanal o momentos de oración en un día y hora señalados.

Durante el Congreso, representantes de la Santa Sede nos invitaron a redescubrir nuestro antiguo papel de constructores de puentes ecuménicos, 100 años después de que el Papa Pío XI nos encomendara por primera vez esta tarea. Las asociaciones entre monasterios ortodoxos y nuestras comunidades benedictinas pueden convertirse en un puente sobre el abismo que se ha abierto entre Oriente y Occidente en los últimos tiempos.

El silencio, que es la actitud natural de un monje, puede ser un espacio de encuentro con hermanos y hermanas de otras creencias y religiones. Hay lugares -también digitales- donde los cristianos practican el «**silencio por la paz**» en un espíritu de diálogo ecuménico e interreligioso.

Otro distintivo benedictino es la **hospitalidad**. Cuando permitimos que otros compartan nuestra oración, nuestro silencio y nuestro ritmo diario, les ayudamos a encontrar la paz.

San Benito quiere que sus discípulos «busquen la paz y la persigan». Es un estímulo para «salir de nuestra propia zona de confort». Cuando afrontamos retos o nos embarcamos en nuevos proyectos, iniciamos un camino de transformación que puede llevarnos a la renovación espiritual.

Cuando comenzaron las guerras en Ucrania y Tierra Santa, muchos monasterios benedictinos abrieron sus puertas y acogieron a refugiados. Estamos muy agradecidos por esta solidaridad. La gratitud es una piedra angular de la construcción de la paz: gratitud a Dios y a nuestros hermanos y hermanas por cada don recibido y dado. La gratitud profundamente arraigada tiene poder curativo y fortalece el proceso de reconciliación y paz. Animamos a nuestras comunidades a establecer rituales para expresar gratitud en el camino hacia la paz.

Esperamos que este humilde mensaje de paz sea recibido como una invitación a todos nuestros hermanos y hermanas monásticos a implicarse activamente en la construcción de la paz. Seamos creativos y encontremos maneras de construir la paz en nuestras comunidades y para nuestro mundo. Y compartamos en toda nuestra Confederación cómo lo hacemos: Queremos ser una verdadera familia mundial constructora de paz.

Abad Primado Jeremias Schröder OSB

Y los más de 200 participantes en el Congreso de Abades de 2024

La Carta Circular y el Mensaje de Paz fueron traducidos por el Padre Luis Javier García-Lomas Gago OSB - Silos